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令和６年１２月定例教育委員会会議録 

 

1. 日 時 令和 6年 12月 23日（月）午前 9時 30分 

2. 開催場所 楢葉町役場 大会議室 

3. 出席委員 早川教育長、宇佐神正道委員、菅野伯恵委員、酒主秀寛委員、 

古市貴之委員 

4. 出席職員 坂本生涯まなび課長、髙木こども園長、渡邉こども課長、遠藤課長補佐、 

林指導主事、手島係長、長谷川主事 

 

教育長 

皆様、こんにちは。 

本日は定例教育委員会終了後、ふたば支援学校の内覧会を行います。よろしくお願いい

たします。楢葉小中学校は本日、第 2 学期の終業式を迎えました。ゆずり葉学習会やふる

さと創造学サミット等、学習成果の発表等、様々な機会がありました。しかし、12 月に入

りインフルエンザの流行により、中学校は 2 日間、小学校は 5 年生が 1 日、3 年生が 2 日

間、学年閉鎖をしました。皆様も年末に向けてご自愛いただければと思います。それでは

本日の会議を開きます。只今の出席数は 5 名であります。定足数に達しておりますので令

和 6年 12月楢葉町教育委員会定例会を開会いたします。議事日程はお手元に配布してある

とおりでございます。「日程第 1 会議録署名人の指名について」ですが、宇佐神委員と酒

主委員を指名したいと思いますがご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

教育長 

会議録調整人にはこども課の長谷川美咲さんを指定いたします。次に「日程第 2 会期の

決定について」ですが、会期は本日 1日限りということでご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

教育長 

それでは会期は本日 1日限りといたします。次に「日程第 3 会議録の承認について」で

すが、こども課長に説明をお願いいたします。 

 

こども課長 

令和 6年 11月の定例教育委員会会議録を配布しました。お気づきの点がございましたら

お願いしたいと思います。 
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教育長 

こども課長より会議録の内容について説明がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので、令和 6年 11月楢葉町教育委員会定例会会議録は原案のとおり承認と

させていただきます。続きまして、「日程第 4 報告事項」に入ります。「教育長一般経過報

告について」から報告させていただきます。 

< 教育長一般経過報告について説明 > 

以上の報告内容について皆様からご質問等ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので「教育長一般経過報告について」は以上といたします。次に、こども

課から報告をお願いいたします。 

 

こども課長 

< 小学校 1月の行事について、中学校 1月の行事について、鎌倉市の研修について報告 > 

 

教育長 

こども課から報告がありましたが、皆様から何かございますか。 

 

菅野委員 

1月 31日の小中連携事業ですが、小学校は午前中、中学校が午後の開催ですか。 

 

林指導主事 

小中学校の教員が一緒に見るもので、午前中になります。今回は中学校で英語の授業を

行います。 

 

菅野委員 

小中学校連携事業は保護者向けではなく教員向けですか。 

 

林指導主事 

はい。小中連携事業は年に 3 回行っています。小学校で授業し、小中学校の先生方が見

学します。その後、教育の連携についての話し合いや情報交換をします。 
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教育長 

保護者の一般公開はしていませんが、教育委員の皆様が授業を拝見したいときはおっし

ゃっていただければ対応します。 

 

林指導主事 

1月の定例教育委員会の時にお知らせできればと思います。 

 

教育長 

その他ございますでしょうか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ゆずり葉学習会は何人参加していますか。 

 

手島係長 

JFAアカデミー生を抜いて、7～8名程度です。 

 

教育長 

< 委員に向けてゆずり葉学習会について説明 > 

他にはございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので、次に生涯まなび課から報告をお願いいたします。 

 

生涯まなび課長 

<令和 7 年成人式について、令和 6 年度東大落研奇席について、J ヴィレッジハーフマ

ラソン大会について、令和 6年度第 3回楢葉町図書室事業「落語と読み聞かせ」について、

第 7回東大教室＠楢葉について、楢葉町スポーツ協会事業について報告 > 

 

教育長 

生涯まなび課から報告がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

菅野委員 

開催するイベントに私も参加するのですが、町内外に浸透し沢山の方が参加し良い方向

に進んでいると思いました。 
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教育長 

ありがとうございます。令和 7 年成人式ですが、今回対象となる子は震災後小学 6 年生

の 3 月に楢葉中学校に進学するか町外の中学校に進学するか選択した学年です。楢葉に戻

って入学したお子さんを中心にしています。当時卒業した人数が 6 名で、今までよりも少

ないため、成人式参加数も少ないと思います。ただ、楢葉中学校を卒業していない子も何

名か申し込んでいるようです。他にはございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので、次にあおぞらこども園から報告をお願いいたします。 

 

こども園長 

< 園児数、感謝状受領、行事報告、行事予定、子育て支援センター事業報告、園児の様

子について報告 > 

 

教育長 

あおぞらこども園から報告がありましたが、ご質問等ございますか。 

 

菅野委員 

12月 20日の餅つきですが、園内で開催されたのですか。保護者は参加しましたか。 

 

こども園長 

地域の人にも来ていただき、開催しました。 

 

菅野委員 

「美味しかった？」とお子さんたちに聞いたら、その時は食べなかったと言っていたの

で聞いてみました。 

 

こども園長 

餅は自分で作って家に持ち帰りました。園で餅を食べて事故が起こることを考え、園で

は食べずに持ち帰るようにしました。餅は杵と臼で作りました。 

 

教育長 

交通安全活動の感謝状を受領されたことは新聞に掲載されましたか。 

 

こども園長 

写真は撮られましたが新聞に掲載されたかは確認できていません。 
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教育長 

こども園の説明について他にございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

ないようですので、報告事項については以上といたします。続きまして、「日程第 5 そ

の他」に入ります。何か提案や事務局からございますか。 

 

宇佐神委員 

教育長の一般経過報告でもありましたが、来年度、小中学校の教職員加配数を教えてい

ただけますか。 

 

林指導主事 

加配の人数は人事異動の発表があるまでは分かりません。 

 

教育長 

中学校の例ですと、教員数が 7 名のところ 9 名なので 2 名入ることとなります。再任用

教員や正式採用者が配置されます。さらに、栄養技師も震災復興という形で配置されてい

ます。 

 

林指導主事 

小学校は 1名です。もう 1人は 1年生が 2クラスになるので 1人入ってきます。 

 

宇佐神委員 

ありがとうございます。ぜひ今後とも双葉郡全体として要望を出してほしいと思います。 

 

教育長 

ありがとうございます。その他ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

教育長 

では、事務局よりお願いいたします。 

 

こども課長 

今年から JFA アカデミー生が扇寮に入りました。毎朝、電車通学をしていますが、県道

の横断が非常に危険だということで、4月に富岡警察署の署長に現状を見ていただきました。

町から信号設置や安全対策を要望し、信号設置が決まりました。年明けから稼働する予定
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です。公安委員会で県内の信号の設置は新規で 7カ所と決まっていましたが、今の署長が 3

月まで県警本庁の規制課長でした。署長からは、「話に聞いていたがこれほど危険だと思わ

なかった」と理解していただき、早急な対処に繋がりました。今はアカデミーの先生が安

全誘導をしておりますが、日没が非常に早く、信号の設置は子供たちだけではなく通勤に

使う人への安全確保に繋がると思います。また J ヴィレッジで開催されるイベント時にも

利便性が高くなると思っています。信号が設置されましたら改めてご報告いたします。 

また、昨日、こども食堂を開催しました。説明をこども園長よりお願いいたします。 

 

こども園長 

<こども食堂ついて報告 > 

 

古市委員 

参加したお子様で最年長は何歳でしたか 

 

こども園長 

小学校 6年生です。小さい子は 1，2歳でした。 

 

古市委員 

私たちがそういったイベントに参加しても大丈夫ですか。 

 

こども課長 

はい。今回、こども園の皆様が中心となり行いました。当日は福島民友新聞社の取材もあ

りました。楢葉町でもこども計画策定の中で貧困対策を検討していたところだったので、

今回のイベントにこども課も協力させていただきました。広野町や富岡町では既に行って

いたようで、ネットワーク繋がりで開催しました。町としてもこういった機会を生かして

継続的に開催できれば思います。また、子供たちは松ぼっくりを用いたクリスマスツリー

制作のワークショップをして食事をしたことで楽しめたと思います。 

 

古市委員 

参加した方の中には移住者は多かったですか。 

 

こども園長 

そんなにいませんでした。 

 

こども課長 

事務局からは以上です。 

次回の定例会議ですが、1 月 30 日（木）の 10 時からあおぞらこども園の会議室で行い

ます。定例教育委員会とこども園の授業参観、給食試食を合わせて行いたいと思います。 
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教育長 

ありがとうございます。また、議題にあがっていませんが、地域学校協働センターで 12

月 26 日、27 日に生徒 2 名が能登へ行き、被災状況を確認したり地域の方と交流活動する

予定です。小学生 6 年生 2 名と中学生 1 名が参加予定です。小学生 2 名は前回ギリシャに

行った男子児童になります。 

 

菅野委員 

小学生 2 名は自ら参加希望したのですか。それとも先生方等から行ってくださいねと言

われたのですか。 

 

教育長 

小学生 2 名は熊本の防災国体にも参加した子達です。その流れで今までの経験や熊本の

発表の成果を含めて活動の中心となっている子供たちが行く形です。 

 

菅野委員 

行事に参加する児童に偏りがあると思いますがいかがですか。 

 

教育長 

地域学校協働センターと福島大学のタイアップで行われた事業です。地域との連携につ

きましては、計画的にプログラムを組んで交流活動を継続していますので、熊本に伺った

ノウハウのある同じ児童が行くようになったと思われます。 

 

古市委員 

児童クラブと地域学校協働センターについて、年内は 12月 27日まで開校ですよね。 

 

こども課長 

地域学校協働センターは 12月 26日までです。児童クラブは 12月 27日までやっていま

す。 

 

教育長 

それでは以上をもちまして令和 6 年 12 月楢葉町教育委員会定例会議を閉会いたします。

ありがとうございました。 

 

午前 10時 21分閉会 

 

令和 6年 12月 23日 

 

議事録署名人   宇佐神 正道 
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議事録署名人   酒主 秀寛 

 

会議録調整人   長谷川 美咲 


